

令和元年度

# 校長室だより 11月号 No. 7

宝達志水町立押水第一小学校 R元. 11. 8



朝夕めっきり肌寒くなり、もう一枚羽織る上着が必要な季節になりました。日中は、とても過ごしやすく、日差しも心地よく感じることもあり、昼休み、グラウンドで野球、サッカー、鬼ごっこ、バドミントンなどをして遊んでいる子どもたちの姿をよく見かけます。1年生から6年生の音楽集会での演奏も無事におわり、また、金沢の西部緑地公園でのいしかわっ子駅伝大会も天候に恵まれ、子どもたちは実力以上の成績を納めることができました。子どもたちにとっても、小学校生活の楽しい思い出がひとつ、ふたつ増えたかと思いません。こういった行事だけではなく、過ごしやすいこの季節に様々なことに目標をもって取り組んでくれることを願っています。

さて、10月は明るい話題と悲しい話題が同じ時期に起こりました。明るい話題は、もちろんラグビーですね。日本のラグビーが世界に通用したのです。世界一になった南アフリカに一度は勝利したのです。そこに至るまでに日本チームは我々が想像を超えるような練習をチーム一丸となってしてきたと聞きます。その努力が見事に実を結び、日本全体を感動させてくれました。

悲しい話題は、台風19号をはじめとする大災害で、多くの方々の命が奪われたということです。そこで、自分が感動したことは、被災地には助けの手を差し伸べようとする方々が必ずいらっしゃるということです。完全に復興するには日数がかかりかかるという報道ですが、月並みな表現ではありますが、ボランティアの方を含めてみんなで協力して何とか局面を開きようとするところにとっても共感できます。日本人のそういう行動を目にすると、私は日本に生まれてよかったなあと心の底から思います。

押水第一小学校においては、保護者の皆さん、地域の皆さんが、学校が困っているときに温かい手を差しのべて頂いています。本当に助かっています。日々の見守り活動、折に触れての除草活動等の環境整備、学校行事のご支援など、職員だけでは手が回らないことを助けて頂いています。本当にありがとうございます。今後ともよろしくお願ひします。



# 学校公開ご来校ありがとうございました。

11月1日（金）からの1週間は、いしかわ教育ウィークです。石川県の各地で子どもたちが日ごろの成果を披露できる場が設定されていました。本校では、1日（金）音楽集会、学校説明会、引き渡し訓練を開催いたしました。平日でしかも月初めのお忙しい中、多数お集まり頂きありがとうございました。

音楽集会では、子どもたちの日頃の練習の成果が遺憾なく発揮できました。少しふり返ってみます。

## 1年生の演奏

歌「はる・なつ・あき・ふゆ」

合奏「きらきら星」

練習も本番もとても頑張りました。

歌も合奏もとてもよかったです。

困っているお友達を助ける様子が素敵でした。



## 2年生の演奏

歌「子犬のビンゴ」

合奏「山のポルカ」

ドキドキしながら聞いていましたが、  
元気よく演奏してくれたのでとても楽しかったです。  
体の揺れもよかったです。



## 3年生の演奏

歌「とどけようこのゆめを」

合奏「ゆかいな木琴」

勢いのあるオープニングの演奏をしてくれました。  
音楽集会へのみんなのやる気を引き出してくれました。



## 4年生の演奏

歌「赤い屋根の家」

合奏「チキチキバンバン」

ゆったりとした曲とリズムカルな曲を  
まったく曲想の違う曲を上手に演奏できました。  
「赤い屋根の家」は、後半、きれいにハモっていました。



## 5年生の演奏

合唱「いつでもあの海は」

合奏「キリマンジャロ」

本番の緊張感があって、バランスの良い演奏でした。  
合唱は、声も出ていて言葉がはっきりしていてとても聞きやすかったです。



## 6年生の演奏

合奏「コンドルは飛んで行く」

合唱「旅立ちの時」

最高学年らしい演奏でした。

みんなで協力して質の高い演奏をしてくれました。

上杉先生の指揮も素敵でした。

合唱の仕上がりは、ピカイチでした。

児童数減少で、学級単位でのこの規模の合唱が出来なくなると思うと寂しく感じました。



## 職員の演奏（ピアノ茶木先生，アルトサックス米沢先生）

piano and Alto-sax

「見上げてごらん夜の星を」

うっとりして聞いていました。

流石です。

なおこれらの演奏は、宝達志水町のケーブルテレビで放映される予定です。そのあとの学校説明会，引き渡し訓練にも引き続き参加していただき重ねて御礼申し上げます。ありがとうございました。



## いしかわっ子駅伝 とっても頑張りました。

11月2日（土）西部緑地公園でいしかわっ子駅伝が開催され本校からも12名の選手が出場いたしました。

やはり県大会となると優秀な選手が集まり県大会のレベルの高さを肌で感じましたが、本校の選手も県下から集まる優秀な選手に負けにくいくらいの力走を見せ、堂々とした戦いぶりでした。



## 児童アンケートの結果

	質問項目	Aとてもあてはまる Bあてはまる Cあまりあてはまらない D全くあてはまらない	全 校 (人)				
			A	B	C	D	A+B
生徒指導 他	1	学校へ行くのは楽しいですか。	58	21	1	1	79
	2	自分のよいところと言えますか。	40	35	5	1	75
	3	自分の役割に責任をもち、仕事をがんばっていますか。(委員会 クラスの係 活動 給食 当番 そうじ)	68	12	1	0	80
	4	自分の目標に向かって、努力していますか。(夢の木 目標やめあて)	65	14	1	1	79
	5	友だちとなかよくしたり助け合ったりしていますか。	65	16	0	0	81
	6	友だちにいやなことをしたりいじめたりしていませんか。	64	15	2	0	79
	7	地域や家庭、学校であいさつができていますか。	67	14	0	0	81
	8	学校のきまりを守っていますか。	46	33	1	1	79
学力向上・ 学校研究	9	チャイムと同時に号令・ベル学・ふり返りができていますか。	46	31	4	0	77
	10	話す・聞くルールができていますか。 ・友だちに向かって位置を変えて話す	71	6	2	2	77
	11	話す・聞くルールができていますか。 ・友だちの話を体を向けて最後まで聞く。	70	9	2	0	79
	12	授業では、友だちや先生と課題をつくれるようになってきましたか。	66	14	1	0	80
	13	朝学習やスキルタイムでの活用問題が解けるようになりましたか。	54	22	4	1	76
授業について	14	授業は分かりやすいですか。	69	12	0	0	81
	15	先生は、分からないことがあると、ていねいに教えてくれますか	75	6	0	0	81
	16	先生は、ほめたり、はげましたりしてくれますか。	70	11	1	0	81
家庭学習	17	学習したことが、よく分かるようになるための自学ノートを書いていますか。	48	20	4	0	68
	18	時間を決めて計画的に家で宿題をしていますか。	54	17	4	6	71
その他	19	授業や行事で自分のまとめたことや練習したことを発表できましたか	53	23	2	3	76

以上の結果から、学校説明会でも述べましたが、お子さんは概ね学校生活に満足していると認識しています。今後は、A+Bの全ての欄が81人になるよう学校経営全体において改善を図っていきます。